

PALABRAS DEL PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL DE LA CDMX, MAGISTRADO RAFAEL GUERRA ÁLVAREZ, EN LA CLAUSURA DEL FORO PARA LA INTEGRACIÓN DEL PROGRAMA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MEXICO.

Ciudad de México, 27 de febrero de 2025.

Damas y caballeros; representantes de los Poderes de la Unión; distinguidas y distinguidos invitados especiales: medios de comunicación que nos acompañan:

A título personal y en nombre del PJCDMX, queremos agradecer por la oportunidad de compartir este momento tan importante para la vida y futuro de nuestra ciudad.

Y en este sentido, quiero dedicar este mensaje a valores trascendentes como la humildad y la gratitud porque son, al fin y al cabo, la materia prima del triunfo de las personas y las naciones.

La humildad es invencible porque siempre conoce el camino y la perfección es imposible sin humildad. ¿Cómo podríamos esforzarnos por alcanzar la perfección si creemos que ya la hemos alcanzado?”

Y hoy, nos reunimos para abrir un nuevo capítulo en la historia de nuestra ciudad: el Foro para la Integración del Programa de Gobierno de la Ciudad de México bajo el liderazgo de la gobernadora Clara Brugada. Un trabajo que refleja el compromiso de este gobierno con la transformación, la equidad y el bienestar.

Celebramos que este foro tenga como aspiración central la sostenibilidad, la igualdad y la responsabilidad social.

Y tener la oportunidad de participar en la clausura de este Foro, nos invita a imaginar y construir una Ciudad de México más justa, abierta y en armonía con su gente y su entorno. Porque este espacio reconoce la importancia de fortalecer nuestros derechos, de innovar en la administración pública y de garantizar que todas las personas, sin distinción alguna, encuentren en esta ciudad un hogar próspero y seguro.

En este camino, quiero felicitar a la gobernadora Clara Brugada por liderar un gabinete distinguido por la gran fuerza creativa de las mujeres.

En especial, quiero destacar la trayectoria y el mérito de Eréndira Cruzvillegas Fuentes, Consejera Jurídica y de Servicios Legales, cuya labor y compromiso con la justicia social dejará una huella profunda en la defensa de los Derechos Humanos y la legalidad en nuestra ciudad. Su presencia en este gobierno es una señal de que el Derecho seguirá siendo el ariete del bienestar para nuestros hijos.

Asimismo, reconocemos con gratitud y afecto el esfuerzo y la entrega de la diputada Xóchitl Bravo, quien ha sido esencial en la sinergia entre los Poderes de la Unión. Reciba nuestro mayor aprecio.

Su trabajo es un poderoso recordatorio de que el diálogo, la cooperación y la unidad institucional son esenciales para lograr los grandes cambios que nuestra sociedad espera.

Hoy, al mirar hacia adelante, sabemos que este gobierno no es una administración más, sino la continuidad de una historia de luchas y conquistas impulsadas por mujeres que han definido a nuestro mundo.

Con el mayor respeto y humildad, quiero expresar que esta administración es heredera de una generación de cambios que grandes mujeres en México y el mundo han forjado con esfuerzo y valentía.

Ustedes caminan sobre las huellas de Sor Juana Inés de la Cruz, Hermila Galindo, Elvia Carrillo Puerto, Rosario Castellanos, Olympe de Guges y Clara Campoamor, // y su trabajo encarnará las vidas que fueron sacrificadas por esta sublime causa.

Renueven su inspiración para seguir transformando nuestra Ciudad con una visión feminista, social y progresista.

En la víspera del Día Internacional de la Mujer, estamos obligados a honrar el pasado; a conquistar, y dejar conquistar las nuevas cimas a las que nuestra sociedad aspire.

Cada derecho conquistado, cada espacio abierto, es un recordatorio de que la lucha continúa y que nuestra responsabilidad es seguir avanzando con empatía, valor y determinación.

“Recordemos que, cuanto más alta sea la posición que ocupemos entre los demás, más humildes debemos ser. Porque mucha gente vive en la altura y la gloria, pero los misterios del mundo serán revelados sólo a aquellos que son humildes. Tratemos nuestro deber con respeto porque todos los días se nos revelan más cosas de las que podemos comprender.”

La justicia es, ante todo, un humilde acto de servicio. Bien dice Mateo 20:28: “El hijo del hombre no vino para ser servido, sino a servir, y para dar su vida al rescate de muchos”. En el Poder Judicial de la CDMX sabemos que la labor jurisdiccional no es un privilegio, sino una vocación de servicio.

Decía Confucio que, cuando el arquero no acierta en su blanco se culpa a sí mismo y no a los demás; y los sabios se comportan de la misma forma. El aprendizaje solo es posible cuando aceptamos nuestros propios desafíos con humildad.

El Siglo XXI se revela con todos sus misterios. Y hoy, como ciudad, como instituciones y como sociedad, estamos llamados a trabajar juntos, sin arrogancia, sin soberbia, porque sólo la unidad podrá materializar las grandes aspiraciones de nuestro pueblo.

El Poder Judicial de la CDMX promete contribuir a que este programa de gobierno sea una realidad positiva para todas y todos.

Las puertas de la Casa de Justicia de nuestra Ciudad están abiertas, porque la justicia debe ser cercana, humilde y confiable para quienes más la necesitan.

Damas y caballeros:

Nos despedimos con la atenta invitación a refrendar sus votos con la humildad porque es el único camino hacia el crecimiento. Al fin y al cabo, la vida es un viaje interior.

Nuestra oportunidad de crecimiento se revelará a quienes sigan dispuestos a aprender, escuchar y a mejorar cada día.

Muchas gracias.